

Hebdo Canada *Supplément*

Ottawa
Canada

Novembre 1983

En 1982, le Canada est toujours en tête des pays exportateurs de poissons et de fruits de mer

Voilà maintenant six ans que le Canada fait de novembre le Mois du poisson et des fruits de mer. Cette activité promotionnelle est l'œuvre du ministère des Pêches et des Océans, en collaboration avec l'industrie de la pêche canadienne. Plus de 100 000 personnes tirent directement leur subsistance de l'industrie de la pêche, qu'il s'agisse de pêcheurs ou de travailleurs employés dans les conserveries de poisson. S'ajoutent à ceux-ci les milliers de Canadiens tributaires de cette industrie : ceux à qui incombe la conception et la construction des bateaux de pêche; ceux qui assurent la production et la vente de matériel de pêche; enfin, les gestionnaires des ressources halieutiques. C'est à tous ces travailleurs que nous dédions donc ce tout premier supplément en couleur d'*Hebdo Canada*.

(Documentation et photos : gracieuseté du ministère des Pêches et des Océans.)

Selon les statistiques de l'Organisation pour la coopération et le développement économique (OCDE), le Canada a été en 1982 — et ceci, pour la cinquième année consécutive — le premier exportateur de poisson dans le monde (valeur des exportations).

Parmi les membres de l'OCDE, les autres grands pays exportateurs sont, par ordre d'importance, les États-Unis, le Danemark, la Norvège, le Japon et l'Islande.

En 1982, le Canada s'est aussi classé parmi les premiers pays producteurs de poissons du point de vue quantitatif (seizième dans le monde). La valeur totale des prises de l'année 1982 à l'arrivée au port (1,39 million de tonnes) a été de 1,9 milliard de dollars, dont 1,6 milliard pour les exportations seulement. Les principales espèces exportées ont été le saumon et le hareng, sur la côte ouest; la morue, le poisson plat, le crabe, le homard et le pétoncle, sur la côte est. Tandis que 70 p. 100 des exportations provenaient de la côte est, la côte ouest en a fourni 23 p. 100 et la pêche en eau douce, 7 p. 100.

La part qui revient au Canada sur le marché mondial du poisson est de 7 p. 100. Près de 80 p. 100 des produits de la pêche canadienne sont exportés dans une



Consommation nationale

Le marché national, en 1982, a absorbé 176 800 tonnes de produits de la pêche (20 p. 100 du produit total; 7,2 kg par tête). Par rapport à l'année précédente, on a donc constaté une hausse de la consommation de près de 1 p. 100.

En ce qui regarde les prises commerciales, elles étaient de 1 407 124 tonnes en 1981 et elles sont passées approximativement à 1 389 300 tonnes en 1982, ce qui a représenté une baisse de 1,3 p. 100. Cette baisse s'est accompagnée de celle de la valeur des prises, qui a diminué de quelque 2 p. 100. Ces chiffres s'expliquent par le fait que la

pêche sur la côte du Pacifique a été, cette année-là, beaucoup moins rentable que d'ordinaire.

Côte atlantique

À l'est du Canada, les prises de poisson de fond ont totalisé en 1982 un poids de 817 917 tonnes représentant une valeur de 290 millions de dollars, ce qui reflète des hausses respectives de 5 p. 100 et 10 p. 100 par rapport à l'année précédente. On doit cette évolution, d'une part, au fait qu'à Terre-Neuve la pêche côtière de la morue (à l'aide de pièges) a repris après un certain déclin et, d'autre part, à l'augmentation des quotas de pêches appliqués à la morue du Nord qui ont engendré un accroissement de

cinquante de pays, et ils le sont dans les proportions suivantes :

<i>Destination</i>	<i>Pourcentage</i>
États-Unis	55
C.E.E.	16
Autres pays européens	6
Japon	15
Autres pays	8

Ces exportations se répartissent comme suit :

<i>Produit</i>	<i>Pourcentage</i>
Poisson	
a) congelé	49
b) salé, fumé, séché	15
c) frais (entier ou tranché)	9
Crustacés, mollusques	9
Conserves	6
Autres produits	12



Affaires extérieures
Canada

External Affairs
Canada